
 

令和４年度 第２回 中野市子ども・子育て会議 議事録 

日時 
 
会場 
 
出席者 
（委員） 
 
 
 
（市：事務局） 
 
 
 
資料 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
１ 開会 
（江本子ども支援係長） 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

令和５年３月 20 日（月） 14：00～14：55 
 
中央公民館 講堂 
 
片所年子（会長）、古川三智子（副会長）、酒井真理、古幡由里恵、小玉 
亘、大西清美、伊藤 勇、玉井史恵、古川千恵子、小林和夫、徳竹佐織、
吉原明彦、土屋 博、竹節雅英、大硲いず美、角本弥生、藤森由衣、畔
上春香（計 18 名） 
 
小林子ども部長、宮嶋保育課長、江本子ども支援係長、牧野青少年未来
係長、塚田子ども相談係長、宮本施設係長、田中保育係長、本田副主幹
（計８名） 
 
次第 
資料１：第２期中野市子ども・子育て支援事業計画の中間見直し 
    について 
資料２：利用者アンケート結果（子育て支援センター） 
資料３：利用者アンケート結果（放課後児童クラブ） 
資料４：令和５年度に新たに実施を予定している子育て支援について 
資料５：中野市の少子化の現状について 
資料６：第３期（次期）中野市子ども・子育て支援事業計画の策定 
    について 
 
 
 本日は、お忙しい中、お集まりいただきましてありがとうございます。 
 定刻となりましたので、只今から、令和４年度第２回中野市子ども・
子育て会議を開会いたします。 
 私は、進行を務めます、子育て課の江本です。よろしくお願いします。 
 今回、１名の委員さんに交代がありましたのでご紹介します。 
 資料の委員名簿をご覧ください。 
 ５号委員の事業者で、中野青年会議所・外部監事の竹節雅英様です。 
 なお、本日の会議は、中野市子ども・子育て会議条例第５条の規定に
より、委員数 25 名中 18 名の出席がありますので、会議は成立しており
ます。 
 また、欠席の委員は、吉見実里様、望月優子様、下田美香様、須山史
様、弓削弥生様、半田正樹様、土屋政子様であります。 
 それでは、まず最初に片所会長よりご挨拶申し上げます。 
 



 
２ あいさつ 
（片所会長） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（江本子ども支援係長） 

 
 
 
 
 
３ 議事 
（１） 第２期中野市
子ども・子育て支援事
業計画の中間見直しに
ついて 
 
（片所会長） 
 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
（片所会長） 
 

 
 

 皆さん、こんにちは。会長の片所ですが、１回目の会議の時は、入院
をしていて出席できなかったので、今日は皆さんとは初めての顔合わせ
になりますが、よろしくお願いします。 
 ３月 13 日からマスクの着用が自由（個人の判断）になりましたが、
やはりみんなマスクをしてくるなと思うくらい、まだ心配をしていて、
これからどうなるのかなと思っています。 
 子どもたちにとっても、マスクはとても大事な事ですが、保育園では
大人はマスクを着けていますが、子どもたちはマスクを着けていませ
ん。 
 以前、子どもたちは、体操の時に、マスクを着けていましたが、やは
り無理だということになって、今は着けていません。 
 感染者が少なくなったなと思うと、また増えてくる状況の中で、これ
しかないのか、仕方がないのかなと思っています。 
 それでも、会議ができるようになって、本当に良かったと思っていま
すので、皆さん、是非活発な意見を出していただき、皆さんの意見がま
とまるようにしていきたいと思いますので、ご協力よろしくお願いしま
す。 
 
 ありがとうございました。 
 それでは、３の議事に入ります。 
 中野市子ども・子育て会議条例第５条の規定によりまして、会議の議
長は会長にお願いしたいと存じます。 
 片所会長、お願いいたします。 
 
 
 
 
 
 
 
 はじめに、協議事項（１）第２期中野市子ども・子育て支援事業計画
の中間見直しについてに入ります。 
 事務局から説明をお願いします。 
 
 
 資料１に基づき説明 
   
 ただいま、事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございま
したら、挙手にてお願いします。 



 
 
（片所会長） 
 
（２）子育て支援施設
（ 子 育 て 支 援 セ ン タ
ー、放課後児童クラブ）
の指定管理者制度導入
についてに係る利用者
アンケート結果につい
て 
 
（片所会長） 
 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
牧野青少年未来係長 
 
（片所会長） 
 
 
 
 
（片所会長） 
 
（３）指定管理者制度
の導入に対する意見聴
取について 
 
（片所会長） 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
 
 
 
 

（質問等なし） 
 
 質問等がなければ、次に進みます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（２）子育て支援施設（子育て支援センター、放課後児童クラブ）の指
定管理者制度導入についてに係る利用者アンケート結果について、事務
局から説明をお願いします。 
 
 
 資料２に基づき説明 
 資料３に基づき説明 
 

ただいま、事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございま
したら、挙手にてお願いします。 
 

（質問等なし） 
 
 質問等がなければ、次に進みます。 
 
 
 
 
 
（３）指定管理者制度の導入に対する意見聴取について、事務局から説
明をお願いします。 
 
 
 本件につきましては、資料はありませんが、前回第１回会議の資料５
でお示ししたとおり、現在、指定管理者制度の導入について検討してい
ます。 
 指定管理者制度の導入につきましては、令和６年４月から運営を開始
したいというスケジュールで、現在進めています。 
 ご意見などいただければと思いますので、よろしく願いします。 



 
（片所会長） 
 
 
（片所会長） 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（委員） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
ただいま、事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございま

したら、挙手にてお願いします。 
 
 市でやるのと、指定管理者でやるのは、どの違うのですか。 
 どのように変わるのですか。 
 
 
 基本的には、子育て支援センター、児童センター、放課後児童クラブ
につきましては、国の制度、ルールに基づいて実施するもので、市が実
施する、または民間事業者に委託ができることになっています。 
 内容につきましては、基本的には同じサービスになりますが、民間事
業者を入れる、指定管理者制度を導入することによって、それぞれ民間
の持っているノウハウだったり、または自主事業ということで、市では
できなかったようなサービスを独自で提供できるなどのメリットもあ
ります。 
 アンケートにもありましたが、市でやっていただいた方が、安心感が
ある、そういったところから、民間にお願いするのは、少し不安だとい
うデメリットもありますが、基本的には、サービスは市の条例、ルール
で実施するので、基本的には同じというふうに考えています。 
 
 県の方でも、子育ての関係は非常に大事だということで、力を入れて
いろいろやっていこうという中で、中野市の取り組みについては、本当
にしっかりやっていただいていると思います。 
 １点だけ私の不勉強もあって恐縮ですが、教えていただきたいと思い
ます。 
 指定管理の関係で、子育て支援センター、児童クラブは、まとめて指
定管理の方向なのか、それとも場所によってなのか、あともう１点、旧
長丘小学校の活用の仕方、方向について、教えていただいたいと思いま
す。 
 
 

まず、１点目の各施設をどのように指定管理者にお願いするかという
ことですが、こちらについてはまだ詳細は決まっていません。 

基本的には、子育て支援センターは１つのグループで、児童センター
と放課後児童クラブは、建物も一緒ということもあって、そちらを一括
にしたいと考えています。 

子育て支援センターは、４月から２箇所になりますが、これを２つの
事業者にお願いするメリットがあるかどうか、２つ一緒にやった方がい
いのではないかという話もありますが、これについては、今後方針を決
めていきたいと考えています。 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（委員） 
 
 
 
 
 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（片所会長） 
 
 

 同じように、児童センターと放課後児童クラブについても、１つの事
業者にお願いした方がメリットがあるのか、いくつか分けて出した方が
いいのかを含めて、今後検討していきたいと考えています。 
 あともう１点、旧長丘小学校を活用した子育て支援拠点施設が、４月
１日にオープンする予定になっています。 
 後程、資料でご紹介をしますが、これについては指定管理者制度を導
入しまして、４月１日から運営を開始いたします。 
 こちらの施設につきましては、子育て支援センター機能、一時預かり
事業の機能、高校生まで遊べる子育てサポートエリア、多目的運動場、 
グラウンドで、全体で拠点施設という形で、４月から運営を開始する予
定です。 
 こちらについては、既に事業者の方で、独自の自主事業も検討しまし
て、子育て支援につながる施設になっていって欲しいということで、今
進めています。 
 また、それに伴って、アンケートにも少し出ていましたが、北部子育
て支援センターについては、令和５年３月 31 日をもって廃止というこ
とになっていますので、よろしくお願いします。 
 
 ありがとうございます。 
 今回、ご紹介いただいたアンケートについては、子育てセンター、児
童センターの方の利用に向けてのイメージでよろしかったでしょうか。 
 使えるものは使うとか、少しきつい言い方で恐縮ですが、連携してや
っていくような形をとっていただければと思います。 
 今日は、保護者の方もいますし、お子さんにとってもいいのかなと思
いますので、よろしくお願いします。 
 
 
 当然、すべて市の施設でありますので、それぞれ連携してもらうよう
に、進めていきたいと思います。 
 アンケートについては、今後導入に向けて、今の子育て支援センター
を利用されている方を対象に、アンケートをさせていただきました。 
 「新しくできる拠点施設を期待しています」とか、「こういうのやっ
てもらいたい」というような記述がたくさんありましたので、こちらに
ついても、拠点施設の事業者の方にも伝えて、参考にしていただくよう
にしたいと思っています。 
 

（他に質問等なし） 
 

他に質問等がなければ、次に進みます。 
 
 



（４）令和５年度に新
に実施を予定している
子育て支援について 
 
（片所会長） 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
（片所会長） 
 
 
（委員） 
 
 
 
 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
 
 
 
 
 
 
（委員） 
 
 
 
 
 
 
（宮嶋保育課長） 
 
 
 
 

 
 
 
 
（４） 令和５年度に新に実施を予定している子育て支援について、事 
務局から説明をお願いします。 
 
 
 資料４、資料５に基づき説明 
 

ただいま、事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございま
したら、挙手にてお願いします。 
 
 子育てサークル活動応援事業についてですが、補助率２分の１は決定
でしょうか。 
 あと、できれば活動する側で考えたら、補助率 10 分の 10、それぐら
いでやっていただいた方が、ありがたいと思いますが、今後そういうふ
うに変化、変えていただけるのか、何で２分の１にしたのか、聞いてみ
たいので、お願いします。 
 
 
 補助率２分の１につきましては、市の全体的な補助金を交付する時の
方針が２分の１であり、市長が特に認めるものについては、その限りで
はないというルールがございます。 
 このルールを基に検討、過程を踏んで２分１になりました。 
 今後はどうなるのかという話ですが、今後は皆さんのお声を聞きなが
ら、市の予算（財源）も限られていますので、そういったことも含めま
して、検討させていただければと思いますので、ご理解をお願いします。 
  
 保育園使用済み紙おむつ回収事業ついてですが、尽力していただきあ
りがとうございます。 
 周りの保護者さん達からも、助かるという声をたくさん聞いていま
す。 
 ただ１点、保育士さんの負担を心配している保護者さんもいるのです
が、そこをどのように運営していくのか聞いてみたいです。 
 
 紙おむつの持ち帰りによる保育士の負担について、ご心配をいただ
き、大変ありがたく思っています。 
 実は、公立保育所の未満児の保護者の方に、１月にコドモンというア
プリでアンケートを取らせていただきました。 
 その時に、紙おむつの持ち帰りに関しては、反対意見というのはゼロ



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
（片所会長） 
 
 
（５）第３期（次期）
中野市子ども・子育て
支援事業計画の策定に
ついて 
 
（片所会長） 
 
 
（事務局） 
江本子ども支援係長 
 
（片所会長） 
 
 
 
 
（片所会長） 
 
 
 
 
４ その他 
（１）今後の会議日程 
 
 

でありまして、皆さん本当にありがたいという意見をいただきました。 
 それと同じくらい保育士の負担になるということを、大変心配してい
ただいています。 
 私どもも、どういうやり方がいいのか、保育園の中で、よく話をさせ
ていただきました。 
 できるだけ園の中で、簡単な処理をして、小まめに回収をしていくと
いうやり方で考えています。 
 本当に心配されてありがたいのですが、保育園の方でも、保育士の負
担にならない形で、進めることができそうで、安心してスタートできる
かなと思っていますので、よろしくお願いします。 
 

（他に質問等なし） 
 

他に質問等がなければ、次に進みます。 
 
 
 
 
 
 
 
（５）第３期（次期）中野市子ども・子育て支援事業計画の策定につい
て、事務局から説明をお願いします。 
 
 
 資料６に基づき説明 
 
 ただいま、事務局から説明がありましたが、ご意見ご質問等ございま
したら、挙手にてお願いします。 
 

（質問等なし） 
 
 質問等がなければ、以上となります。 
 議事を円滑に進めることができました。ありがとうございました。 
 

（ 進行役、江本子ども支援係長に交代 ） 
 
 
 
 
 



（江本子ども支援係長） 

 
 
 
 
 
 
（２）その他 
 
（江本子ども支援係長） 

 
 
 
 
 
 
 
５ 閉  会 
 
（江本子ども支援係長） 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 片所会長様、ありがとうございました。 
 それでは、４のその他の（１）今後の会議日程でありますが、次回は
７月頃を予定しております。 
 先程説明しました次期計画の策定の件、令和４年度の事業実績及び事
業の評価についてが、議題に上がる予定です。 
 よろしくお願いします。 
 
 
 
 次に（２）その他でありますが、事務局からは特にございません。 
 せっかくの機会ですので、委員の皆様から何かございましたら、挙手
にてお願いします。 
 

（意見等なし） 
 
 
 
 
 
 意見等が無いようですので、以上をもちまして、令和４年度 第２回 
子ども・子育て会議を閉会といたします。 
 ありがとうございました。 
 

 


